

2448 3-

CHOLÉRA

LE CHOLÉRA.—LE RÉGIME SANITAIRE DU PAYS.—MESURES D'HYGIÈNE INDIVIDUELLE DESTINÉES A PRÉSERVER DU CHOLÉRA.—L'HYGIÈNE MUNICIPALE. — ASSISTANCE PUBLIQUE.— L'HYGIÈNE ET LES SENTIMENTS FAMILIAUX

PAR

Le Docteur J.-I. DESROCHES

RÉDACTEUR EN CHEF DU

JOURNAL D'HYGIÈNE POPULAIRE.

Le choléra sévit actuellement dans plusieurs pays de l'Europe. Déjà ses victimes se chiffrent par près de 100 000. Il a même traversé l'Atlantique et fait son apparition sur ce continent. C'est le temps de dire que le choléra est à nos portes.

Nos relations commerciales, surtout à cette époque de l'année, nous exposent considérablement aux atteintes du choléra. A nous de nous munir des armes que fournit l'hygiène pour pouvoir offrir une défense nationale vigoureuse à toute tentative d'invasion sur ce territoire.

L'hygiène est toute-puissante contre le choléra, parce que sa prophylaxie a l'avantage d'être bien connue et facile à exécuter. De telle sorte qu'on peut dire qu'il n'y a pas de grande maladie infectieuse dont on puisse se préserver plus facilement. Nous avons, pour s'en convaincre, qu'à considérer ce qu'ont fait les anglais dans l'Inde, au Bengale et surtout à Calcutta. Tout simplement le gouvernement anglais a écouté et mis en pratique les enseignements de l'hygiène, et il a fait exécuter des travaux d'assainissement qui ont transformé l'Inde.

Les moyens préventifs du choléra peuvent être rangés en deux classes :

1. Le régime sanitaire du pays ;